

Pour nous préparer à la fête de la Pentecôte nous allons écouter l'évangile de ce jour-là, pour le méditer, pas à pas, en y consacrant 5 minutes par étapes et pour creuser notre désir de recevoir l'Esprit Saint. En entrant dans le premier épisode de cette démarche, nous écoutons Glorious chanter "Vous recevrez une force
"Vous recevrez, une force/ Celle de l'esprit Saint/ Vous deviendrez, des apôtres
En son nom élevez les mains (bis)
Viens Saint Esprit embraser les nations
Viens Saint Esprit sur cette génération

Nous écoutons le passage de l'évangile lu le dimanche de Pentecôte, dans l'évangile de Jean au chapitre 15.

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Quand viendra le Défenseur, que je vous enverrai d'auprès du Père, lui, l'Esprit de vérité qui procède du Père, il rendra témoignage en ma faveur. Et vous aussi, vous allez rendre témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement. J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l'instant vous ne pouvez pas les porter. Quand il viendra, lui, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière. En effet, ce qu'il dira ne viendra pas de lui-même : mais ce qu'il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera connaître. Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : L'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. »

L'Esprit, un cadeau pour aujourd'hui Les relations entre les trois personnes divines ont fait l'objet de nombreux débats théologiques. Et il nous arrive peut-être de nous demander à qui nous nous adressons dans la prière : au Père? au Fils? à l'Esprit? ou aux trois en même temps ? En tout cas, ce discours de Jésus nous fait entrer dans leur intimité : le Fils parle avec simplicité du moment où il sera près du Père et du cadeau de l'Esprit qu'il veut nous faire.

Ce cadeau de l'Esprit, c'est un cadeau pour partager Dieu lui-même. L'expression "Vous le faire connaître" revient trois fois dans le passage. Le Père n'a rien à nous cacher, au contraire, il désire se faire connaître de nous et pour cela il a envoyé Jésus... et c'est à son tour l'Esprit qui nous fait connaître ce qui vient de Jésus. Nous voilà heureux bénéficiaires de ce mouvement trinitaire: Dieu cherche à se communiquer à nous.

L'Esprit nous permet d'avancer en proximité de ce Dieu qui s'offre. Par l'Esprit, nous pouvons vraiment faire connaissance avec Dieu au plus profond de nous-même et contempler sa trace dans nos vies. Oui, l'Esprit est un cadeau, qui ne vient pas de nous et qui peut respirer en nous, si nous le recevons. Un cadeau pour aujourd'hui, pour moi, et toute ma génération.

Et moi, quand est-ce que j'ai reconnu la trace de l'Esprit dans ma vie ? Peut-être par une lumière à l'écoute de la Parole de Dieu? Par un fruit de l'Esprit dans ma vie... une patience accrue envers mes proches, une audace nouvelle, une écoute renouvelée? Je prends le temps de remercier Dieu pour le cadeau de son Esprit, pour ces traces de son amour, Lui qui m'aime et qui m'invite à le connaître et à Lui ressembler.

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit Amen.